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ACTA 

CONSEJO DE DECANATO ORDINARIO No. 023-2013 

 
 
 
 
 
 
Asistentes profesores: Fernando Sosa,  Judith Hernández, Carolina Mendoza, Gicela 
Álvarez, Julio Galicia, Abel Romero, Lenny Escalona, Juan José Pérez, Xiomara Nelo, Asia 
López, José Luis Rodríguez, y Beatriz Marcano de Leal. 

Verificado el quórum reglamentario el Decano Dr. Fernando Alberto Sosa Gómez, da 
lectura a la agenda de la reunión  de hoy. 
 
Ausencia justificada del profesor Iván Guevara, por razones familiares 
1. Consideración  de la agenda del día. 

 
.  
Se incorpora punto 8 caso bachiller Aurimar de  los Ángeles  Alvarado Sánchez. 
 
DECISIÓN: Aprobada 

2. Lectura y firma del Acta del Consejo anterior 
 

 
 
 
 DECISIÓN: Aprobada 

3. Informe del Decano. 
Agradece la asistencia a la solemne reinauguración del salón Gudelio Delgado, con la 
bendición del párroco de la UCLA y palabras  del profesor, Alexis Guerra, coordinador de 
la cátedra libre  UCLA- BCV quienes auspiciaron la remodelación de este salón.  
Informa que el próximo viernes se le dará el derecho de palabra al Ing. Ely Chirino, en un 
Consejo Extraordinario, a las 9 am. referido a  “Sistemas de Información y Tramites 
Académicos” 
El Rector informó que se les había cancelado a los transportistas (aun cuando se recibió el 
pago incompleto), además 13 choferes no están de acuerdo, por lo tanto no firmaron. Igual 
situación sucede  con el comedor, los recursos no alcanzan. Hubo problemas con las 
elecciones del centro de estudiante en Ciencias y Tecnología, por lo cual la Decana no pudo 
asistir. Las elecciones se realizarán hoy. 
La Vicerrectora Académica: asistió al Congreso Internacional de Currículo celebrado en la 
UPEL, el cual versó en Calidad e Innovación Universitaria.  En el núcleo de vicerrectores 
se acordó crear la red de Televisión Educativa, en la cual las universidades darán a 
conocer sus productos académicos. 
El ministro ofreció 30 millones de bolívares, a las universidades para financiar 
publicaciones de obras.  

 

Universidad Centroccidental 
“ Lisandro Alvarado” 

Decanato de Administración y Contaduría 
Dirección 

 

FECHA: JUEVES  14-11-2013 
HORA : 8:00am. 

LUGAR:          Salón “Gudelio Delgado”. 
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Llegó un oficio con el incremento del crédito presupuestario, para pago de Bono de Fin de 
Año, pero no llegaron los recursos.  
La Vicerrectora académica solicitó  nombrar a los representantes del Decanato, ante el 
Comité Editorial territorial de la UCLA y propuso a los profesores  Omar Garmendia y 
Alejandro Garmendia, principal y suplente respectivamente.  
Sugiere que todo veredicto de trabajo de ascenso de todo profesor se debe presentar antes 
del 29/11, para que forme parte del presupuesto 2013. 
Por  recomendación de la  dirección de  Planificación Universitaria,  toda unidad 
ejecutora, debe proceder a realizar el  cierre mensual y trimestral y enviarlos a 
planificación. Hay que reprogramar los recursos no ejecutados. 
 
 

4. Informe de los Directores de Programas, Director Administrativo, Coordinadores de 
Extensión, Investigación, Postgrado, Fomento y Registro Académico. 
Directora del Programa de Economía: Informa que con esta inauguración se da 
inicio al II I Aniversario de la carrera de Economía, con una visita a los medios de 
comunicación el lunes 18/11,  Ciclo de Ponencias el viernes 22/11, con la participación 
de la Prof. Maricela Cuevas y Juan José Pérez, con Cambios de Tendencia de Precios 
del Petróleo y con la ponencia de un invitado del B.C.V. 
Las II Jornadas de Corresponsabilidad Ambiental Estudiantil del D.A.C, se celebrarán  
el miércoles 27/11, y los Talleres Centro de Divulgación del Conocimiento (CEDICE) el 
28/11. Las Jornadas del BCV se celebran el viernes 29/11y este domingo 17 próximo se 
celebra el día del Economista.  
Directora del Programa de Administración: La mayoría de profesores manifiesta 
inasistencia de alumnos y viceversa, debemos ocuparnos de esta situación 
principalmente los  jefes de  departamento y los directores.  
A los jefes de departamento, sugiere  gestionen y a su vez  honren el compromiso que 
tienen con  los contratados para sacar sus pagos hasta el 16 de dic. Finalmente pide 
apoyo a los profesores porque en la dirección de programa además de cumplir con  
actividades propias del cargo también cumple con la de docencia y actualmente las del, 
programa de  contaduría, debido al caso de salud del hermano del profesor Guevara. 
Otras 2 actividades que han estado estancadas en cuanto al  desarrollo estudiantil, son: 
primero  la problemática que significa la cantidad de alumnos represados en 
matemática, se requiere del apoyo de todos los profesores de matemática. Segundo el 
currículo por competencia, es un trabajo fuerte y de compromiso amerita mucho 
tiempo y algunos de los miembros de la comisión se  han retirado, debido a que  no hay 
descarga, la profesora Carolina Mendoza e interviene aclarando que se requiere, 
mínimo 2 horas a la semana, propone crear un equipo que se dedique al currículo y el 
caso de repitencia de matemática traer al concejo, para que se considere el curso 
propedéutico, la Prof.  Judith continúa y explica que se revisaron los programas de 
otras universidades y realizan un pre cálculo, antes de iniciar el semestre. 
Director de Administración: Agradece el haber participado en el  merecido 
homenaje al Prof. Gudelio Delgado. Con respecto al cierre de operación la Lcda. 
Andreina Leal,  se puso en contacto con planificación. Manifiesta tristeza por la 
enfermedad de un miembro de la comunidad del DAC, como lo es Carlos Guevara, 
hermano de Iván Guevara. Ayer lo llamo la Prof. Aurora para ir a la caja de ahorro, 
porque no permitieron hacer los retiros para este tipo de colaboración.  Por otro lado, 
considera que debe estar presente la representación estudiantil, no vino su 
representante. Ha conversado por el problema de la vigilancia, haciendo mención que 
hay vías de solución. 
Registro Académico: El proceso de inscripción se realizó con toda normalidad 
gracias a los  profesores  que colaboraron. Va a proceder a  inscribir nuevo ingreso, 
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tercera fase 2013/2 el próximo año 20/01/2014. 
Coordinador de Posgrado: El acto grado se realizó el pasado  jueves 12 a las  10 am, 
con la participación de  110 graduandos. Con respecto a lo que dijo el Prof. Alexis 
Guerra en el acto de reinauguración del salón Gudelio Delgado,  le parece excelente por 
cuanto, van a poder  digitalizar la revista TEAC, y tener acceso  a la red, a la  base de 
datos del BCV, es un  buen recurso para las  tesis de posgrado, además con  lo costoso 
que está el material y la impresión, es una salida importante que ayudaría a obtener los 
elementos teóricos. Ofrece la pantalla para el salón Gudelio Delgado, por cuanto le 
están permitidos gastos  de tipo académico.  
 
 

5. Informe Comisión Delegada Nº 021-2013 de fecha 11-11-2013. 
 
 
DECISIÓN: Aprobado 

6. Consideración y decisión sobre correspondencia enviada por el Prof. Juan 
Francisco Gómez Jefe de Departamento de Técnicas Cuantitativas del DAC., 
referida a: Presentación del trabajo de ascenso de la Prof. María Mónica Mendoza 
Dávila denominado:”Propuesta de Diseño de la Asignatura Informática I bajo 
Estrategias Basadas en Educación a Distancia”, para optar a la categoría de 
Profesor Asociado. 

 
Jurado Principal: Arsenio Pérez, Álvaro Muños y Yajaira Rojas 
Jurado Suplente: Juan F. Gómez,  Aimara Hernández y Alirio Dávila. 
 

DECISIÓN: Aprobado jurado propuesto 
7. Consideración y decisión sobre correspondencia enviada por los profesores Alexis 

Colmenarez, Lenin Rosales y Leonila Mendoza, referida a: Presentación de Actas de 
Revisión de los exámenes de la asignatura Auditoria II solicitado por los bachilleres Elsa 
Medina y Carlos Romero. (la cual fue diferida en consejo anterior por falta de 
pronunciamiento del veredicto del jurado) 

 

  DECISIÓN: Aprobado acta presentada por los profesores de la comisión. 

 

8. Consideración y decisión sobre correspondencia enviada por la Br. AURIMAR DE 
LOS ÁNGELES ALVARADO SÁNCHEZ, (Nuevo ingreso) referida a: Solicitud de 
permanecer en el horario en el cual se inscribió.  

 
 
    DECISIÓN: Aprobar dicha solicitud AUTORIZANDO, que se mantenga en el horario 
de la T-04, en virtud de las circunstancias expuestas por la bachiller y proceder de igual 
manera para casos similares. 
 

9. Varios: 
Beatriz Marcano de de Leal: Manifiesta su complacencia por el evento de 
reinauguración del salón Gudelio Delgado, y su satisfacción por haber formado parte 
de la comisión que logró que se hiciera realidad, propone que se le agreguen al salón la 
bandera Nacional y el estandarte del B.C.V.    Con respecto al proyecto del curso 
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preuniversitario o pre cálculo está dispuesta a colaborar, y para ello propone  incluir 
el curso de Inducción de Preservación de  las áreas del DAC, el cual se lleva a cabo  en 
el núcleo Carora, dura 14 semanas, con muy buenos resultados, según el párroco 
Omar Gutiérrez quien es uno de sus colaboradores.  

        Julio Galicia: Con respecto al currículo por competencia, no podemos descuidar el 
currículo, es la vida de nuestras carreras, y no se le puede endosar única y 
exclusivamente a los directores e invita a participar a todo. Propone al decano con el 
aval de los miembros del consejo, revisar la comisión a fin de hacer cumplir su 
desempeño.  

    Judith Hernández: Propone una reunión de currículo, con el caso del programa de 
Administración, que se convoque mediante correspondencia. 

     Lenny Escalona: Manifiesta que tuvo experiencia de trabajar por competencia y es 
algo extenso, sugiere preguntar a la  directora Carmen Estela Martínez, la posibilidad 
de implementar una metodología diferente a fin de poder agilizar y avanzar en el 
trabajo. Insiste que el aire del departamento de Administración no funciona. Informa 
que a la profesora Concceta de Díaz,  fue nombrada por Venezuela como representante 
del ALTEC  a nivel nacional, en un congreso celebrado en octubre de este año en 
Portugal. 

    Gicela Álvarez: Explica con  respecto al propedéutico, su experiencia ha sido  con 
rendimientos excelentes,  en el decanato de Ciencias, se realizaba  un nivelatorio  
durante un semestre y se fue disminuyendo, hasta que lo eliminaron, propone 
organizar el pre calculo por aulas, porque la base de los bachilleres es muy baja.  

    Abel Romero: Con respecto a la reinauguración  del salón, era merecido el homenaje y 
necesaria la remodelación y el rescate del salón. En relación al propedéutico, es muy 
provechoso para los de nuevo ingreso y vía SEDUCLA se puede hacer grandes logros 
por internet, a través  de las materias base.  

    Xiomara Nelo: Felicita la iniciativa de la reinauguración  del salón, y agradece la 
invitación ysu  bienvenida, a la vez que  reitera su apoyo legal al consejo. 

    Carolina Mendoza. Explica, con respecto al salón, que hubo una pequeña confusión 
con el mobiliario, las mesas dispuestas para el acto deberían ser  las grandes. Fallo el 
equipo de limpieza y con relación a la foto del profesor Gudelio, la que existía ya está 
deteriorada, se le solicitó una a los familiares, para colocarla con una reseña del 
profesor Gudelio Delgado. Con respecto a los recursos del preuniversitario, no hay de 
qué preocuparse, porque si  hay recurso lo que hay es que ocuparse y realizar  los 
trámites respectivos.  

    Agrega que en la dirección de programas, se dispuso un pote para recabar dinero para 
el compañero Carlos Guevara. 

 
 
 

 

 

 

 


